







Firma del tratado comercial HISPANO-ITALIANO

Lo rubricaron el general Gámbara y el coronel Beigbeder, que pronunciaron discursos

Madrid, 8.—A la una de la tarde se ha celebrado en el Ministerio de Asuntos Exteriores el acto de la firma del convenio comercial y de pagos entre Italia y España.

Merced a este interés recíproco y al cuidado con que los negociadores del Convenio y ambos Gobiernos, al seguir de cerca las conversaciones y aprobarlas, lo concretaron en sus cláusulas y listas de mercancías, se puede confiar en que las corrientes comerciales hispano-italianas encontrarán en los instrumentos firmados ayer un amplio cauce por donde expansionarse, dando así satisfacción a la natural aspiración de que las mercancías españolas e italianas tengan en el mercado italiano y español el eco que por toda clase de razones les corresponde.

Terminado el acto de la firma los asistentes pasaron a otro salón, y el ministro señor Beigbeder pronunció unas palabras, en las que expresó su satisfacción por la firma del nuevo acuerdo comercial. Todo lo que se hace con Italia—dijo—tiene un sello de emoción. Las gestiones realizadas para llegar a este acuerdo han sido laboriosas por circunstancias especiales. Había, sin embargo, que vencer para iniciar una política comercial con Italia. Todo ha sido superado y coronado por el éxito, y yo tengo que dar en esta ocasión las gracias al general Gámbara, que no sólo nos ha ayudado con su pericia militar mandando soldados durante nuestra guerra, sino que ahora también ha colaborado estrechamente con nosotros para superar estas dificultades, demostrando una gran comprensión de la situación especial de España.

INTERCAMBIO DE MERCANCIAS entre Portugal y España

Ha terminado su reunión la Comisión administrativa del Convenio económico mercantil hispano-portugués, habiendo acordado el intercambio de las siguientes mercancías durante los meses de mayo y junio de 1940.

El embajador de Italia, general Gámbara, contestó con breves palabras, agradeciendo las emocionadas manifestaciones del ministro español.

La flota norteamericana

Washington, 8.—El almirante Stark ha anunciado que la flota de los Estados Unidos continuará concentrada en aguas del Pacífico por tiempo indeterminado.

VIVAS DISCUSIONES EN LAS DOS CAMARAS BRITANICAS

El laborista Strabolgi ataca duramente al Gobierno en los Lores. Le contesta Halifax diciendo que el Gobierno no se excusa y que está dispuesto a ser relevado

EN LOS COMUNES TAMBIEN ES ATACADO EL GABINETE CHAMBERLAIN POR MORRISON Y LLOYD GEORGE

Contestó Samuel Hoare afirmando que hay que hacer frente a una potente aviación alemana

Londres, 8.—Ante una gran concurrencia de pares y de público inició el debate el laborista Strabolgi, que elogió a las fuerzas inglesas en Noruega, y dijo que había una gran inquietud sobre la dirección dada a los asuntos por el Gobierno y sobre la posibilidad de que corrija el camino emprendido.

Respecto a crear un Gabinete de Guerra, Halifax informa que constituye un verdadero peligro la aparente simplificación del Gabinete. Y refiriéndose a las críticas opina que el lema principal es ganar la guerra, y si se pensara que otros hombres podían realizar esta tarea mejor, ningún miembro del Gobierno actual se opondría a ser relevado.

Observa que las críticas están informadas de una manera parcial y no en el conocimiento de los hechos. Cuando el efecto de la crítica es sugerir al país que su esfuerzo de guerra es dilapidado y mal aplicado, la crítica misma ayuda a la derrota, añadiendo una innecesaria tensión al esfuerzo del Gobierno.—Efe.

Se nos pregunta por qué no tomamos la iniciativa. El motivo de no poderla tomar no puede ser bien comprendido, porque se debe a nuestro fracaso en los últimos cinco años para recobrar la paridad aérea con Alemania. En los dos últimos años los partidos de la oposición prestaron una valiosa ayuda, pero no pudimos conseguir la indicada paridad aérea.

Churchill contesta en nombre del Gobierno

Churchill se refirió después a las pérdidas sufridas en las operaciones navales. Se han perdido once barcos patrulleros. Nos hemos retirado de Noruega para evitar el desgaste de nuestras fuerzas aéreas, que pueden ser muy necesarias.

Si Suecia hubiera prestado ayuda a Noruega la situación hubiera sido diferente. No quiero dar informes sobre la situación de Narvik. Los aliados poseen un aeródromo en dicha región.

Discusión en los Comunes

Terminada la intervención de Chamberlain, el laborista Morrison anunció que su partido pediría la votación. Criticó a Chamberlain, a Simon y a Hoare, y dijo que "si estos hombres continúan en el Poder nos exponemos a perder la guerra".

Escandinavia. Pone en duda la eficacia del "Intelligence Service", y establece la disyuntiva de que los ministros no acertaron a obrar rápidamente.

Discurso de sir Samuel Hoare

Sir Samuel Hoare empieza refiriéndose a las reales fuerzas aéreas. Los alemanes controlaban todos los aeródromos de Noruega central y meridional y los aviones ingleses empezaban la campaña con desventaja, pues tenían sus bases muy lejanas.

No puede haber mayor condena para el Gobierno cuando se sabía que los alemanes se preparaban para atacar a algún país vecino. Es menester hacer frente a los hechos. No hay motivo para pánico, pero sí para agruparnos cada vez más estrechamente. Dos inmensos Imperios están unidos en la lucha. Estamos en situación mucho peor que antes, considerada estratégicamente.

Brillante conferencia del profesor italiano Eugenio Morelli en el anfiteatro de la Facultad de Medicina

Madrid, 8.—Bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, se celebró esta tarde en el gran anfiteatro de la Facultad de Medicina un brillantísimo acto científico, en el cual el eminente fisiólogo italiano, profesor Eugenio Morelli, director del Instituto "Carlo Forlanini", de Roma, dió la primera de las dos conferencias con que tomará parte en el curso de ampliación de estudios organizado por el Patronato Nacional Antituberculoso.

A la derecha del señor Serrano Suñer se sentó el embajador de Italia, general Gámbara, y a su izquierda el embajador de Alemania, von Sthorer. Figuraban, asimismo, en la presidencia el fisiólogo alemán doctor Ulfici, el decano de la Facultad de Medicina, doctor Enriquez de Salamanca; el director general de Sanidad, doctor Palanca, y otras personalidades. El Patronato ofreció a la hija del profesor Morelli un hermoso ramo de flores. El profesor Morelli, que ilustró su disertación con proyecciones animadas, demostró que el pulmón, al revés de lo que generalmente creen los profanos en Medicina, no es el órgano más débil ante la infección tuberculosa, sino el más fuerte, que el neumatismo respiratorio aumenta las dimensiones de la caverna, y que es el pulmón el órgano que sostiene todas las vísceras por medio de la presión atmosférica.

Hoare hace después un elogio de los pilotos británicos y continúa diciendo que los únicos terrenos de que se disponía en Noruega para el aterrizaje eran los lagos helados, ya imposibles de utilizar por el deshielo.

Da cuenta de algunas operaciones de mérito realizadas por las alas inglesas y dice que desde el primer momento se comprendió la importancia de poseer bases en Noruega para tener éxito en dicha campaña. Al fracasar la operación de Namsos y Andalsnes hemos perdido el apodarsemos de una o dos bases. Sin ellas, el hacer frente a la aviación alemana era imposible. Se ha hecho todo lo que se podía hacer. Se aceptó el riesgo de acudir al llamamiento del Gobierno noruego.

En domingo, en Peñafiel, se celebrará la tercera gran concentración comarcal de excombatientes



La población civil noruega abandona sus hogares ante el peligro de bombardeos aéreos

Advertisement for FOSFORO FERRERO. It features a stylized illustration of a person and text describing the benefits of the product for health and vitality. The text includes: 'En la primavera... La naturaleza se despierta, y el potente florecer de la vida en los campos, produce un estidiente contraste entre el cansancio de nuestro cuerpo y el entubiamiento de nuestra voluntad.'

Después de estos discursos el ministro español y el embajador de Italia se abrazaron emocionadamente.—Cifra.

El mayor triunfo del hombre extraordinario que es Hitler es el habernos puesto en un peligro mayor que aquel que nos pusieron sus predecesores en 1914. Checoslovaquia ha desaparecido. Perdimos el pacto franco-ruso que habría creado un nuevo frente a Alemania. Rumania está prácticamente en manos de los alemanes. Noruega, igualmente. No

Advertisement for RADIO-ENSEÑANZA. It promotes a radio course for learning Spanish. Text includes: 'APRENDIA RADIO por correspondencia y en UN MES podrá construirse usted mismo un soberbio aparato. Aproveche nuestra ocasión de verano. Tenemos existencias de toda clase de ACCESORIOS DE RADIO y herramientas a precios baratísimos.'

radio al Ejército, la Marina o la Aviación? El primer ministro tiene que enfrentarse con un problema nacional y no personal. Interrumpe el primer ministro: ¿Qué quiere decir esa observación?

Lloyd George prosigue: en todos los encuentros entre Chamberlain y Hitler en la guerra y la paz, Chamberlain ha sido siempre derrotado. La nación está dispuesta a sacrificarse a condición de que sus dirigentes hagan conocer sus intenciones, los fines que persiguen e inspiren confianza. El primer ministro puede dar al país el ejemplo de sacrificio. No hay nada que pueda contribuir más a la victoria que su dimisión. (Grandes aplausos de los laboristas y protestas de los gubernamentales.)

Después del discurso de Lloyd George habló Churchill para contestar al debate en nombre del Gobierno.

El Almirantazgo se sorprendió mucho cuando el acorazado «Warspite» no encontró campos de minas en el fiord de Narvik. El objeto de entrar en los fiords hubiera sido destruir a los destructores enemigos que allí se encontraban, pero éstos ya fueron destruidos desde el aire por la flota aérea.

La ocupación de Trondheim y Narvik hubiera sido decisiva para la guerra. Se preparó un plan, y era una operación arriesgada y se hubiesen sufrido grandes pérdidas. La Marina, para transportar tropas, tuvo grandes dificultades.

Este plan fue abandonado porque el día 17 se efectuaron desembarcos secundarios, y pareció fácil por este método conseguir los objetivos sin grandes pérdidas. Los técnicos y jefes de Estados Mayores consideraron menos costoso este procedimiento indirecto.

LA VOTACION La moción gubernamental fue aprobada por 281 votos contra 200. La sesión fue levantada a continuación. Cerca de cuarenta diputados gubernamentales han votado en contra del Gobierno. Ciento treinta diputados gubernamentales no han votado, treinta de ellos por encontrarse fuera de Londres o enfermos.

LA CAMARA Se refiere después a la unión de las Marinas mercantes francesa e inglesa y concluye diciendo: "Hay que abandonar las querrelas personales y poner al servicio de la guerra todas las energías. Pido a la Cámara que no vote precipitadamente, sino que medite lo que merece toda su atención."

Se votó luego el aplazamiento de las sesiones, en el que el partido laborista había decidido presentar batalla al Gobierno.

Reuter afirma saber que Chamberlain continuará al frente del Gobierno, pero que la reconstrucción del mismo es muy probable. Se cree que se intentará convencer de nuevo a la oposición para entrar a formar parte del Gobierno. Han votado en contra del Gobierno Hore Belisha, Duff, Cooper, el comandante King Hall, el almirante Quelles, los diputados Amery y Lady Astor. Se cree que la oposición laborista se negará a prestar apoyo al Gobierno. Efe.

Inauguración de la Exposición Internacional de París

París, 8.—El próximo sábado será inaugurada la Feria Internacional de París, en la que están representadas todas las ramas de la producción nacional francesa. Las participaciones extranjeras son también muy numerosas y muy brillantes. El número de expositores se eleva a 8.500.—Efe.

Small advertisement for 'comente los achaques que enviecen' (comment on the ailments that age). It features a small illustration of a person.

Advertisement for 'NOVEDADES FANTASIA Corte distinguido Confeción esmerada' by Sastrería Ortega. It includes the address 'Duque de la Victoria, 25'.